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ВТОРЫЕ В СТРАНЕ
Ангарский трест Сибмонтажавтоматика 

—  предприятие, без которого не обходит
ся ни одна крупнейшая новостройка ме
таллургии и нефтехимии, расположенная 
на территории Сибири и Дальнего Восто
ка. За годы нынешней пятилетки управ
ления треста обеспечили ввод в эксплуа
тацию 6,5 тысячи объектов.

Два дня назад из Москвы в трест при
шла радостная весть. Министр Минмон- 
тажспецстроя СССР Якубович и предсе
датель ЦК профсоюза Ушаков поздравили 
коллектив монтажников с присуждечием 
ему второго призового места во Всесоюз
ном социалистическом соревновании сре
ди предприятий Минмонтажспецстроя по 
итогам 4-го квартала прошлого года.

Уместно тут будет уп ом ян уть , что  в 
прошлом году коллектив треста триж ды  
занимал классные места во Всесою зном  
соревновании.

ДЕНЬ СЕКРЕТАРЯ
Ьпервые в нашем городе проведен 

день секретаря «парторганизации. 
Впредь он будет проводиться ежече 
сячно. Цель его проведения в том. 
чтобы несколько разгрузить работни
ков аппарата горкома КПСС от 
многочисленных мелких дел, которы
ми они вынуждены заниматься. Те
перь паоторги в начале месяца на 
дне секретаря будут получать кален
дарный план проведения горкомом 
КП СС  крупных мероприятий. Кро
ме того, на дне секретаря парторгов 
будут знакомить с многочисленной 
политической информацией, сосредз 
точенной воедино.

В первый день секретаря проши 
научно-практическая конференция 
«Ленинский стиль партийной рабо
ты». Основной доклад по теме сде
лал первый секретарь горкома КПС.(. 
В. Г. Масалов. Содокладчиками бы
ли секретарь парткома нефтехимиче
ского комбината В. Д. Сумин, сек
ретарь парткома управления строи
тельства В. А. Брюхин, член бюэо 
горкома партии Н. И. Гулькович. за
ведующий организационно • партий
ным отделом ГК  КПСС П. А. Пере
скоков. Они на примерах предприя- 
тий города рассказали о политиче
ском руководстве массами, о колле
гиальности и единоначалии в руко
водстве массами, о подготовке кад 
ров партийных руководителей.

На дне секретаря выступил проку
рор города Б. М. Шиман.

Секретари парторганизаций полу
чили календарный план основных 
мероприятий на февраль.

ЗА КРУГЛ Ы М  
СТОЛОМ

Политинформаторы ■ международ 
ники на очередном семинаре «Беое 
да за круглым столом» вели рлз- 
говор об идеологической борьбе на 
современном этапе о задачах н и-г- 
лях международного коммунистиче 
ского и рабочего движения, о b h v t  
рением положении в нашей стране.

Беседу проводили лекторы обкомз 
КПСС п  Медведев. Калмыков 
Щепин. Присутствовало на семинаре 
Солее 350 политинформаторов.

Людмила Лыкова работает ниженером-эконоинстои на заводе котельяо-вспо 
могательного оборудования и трубопроводов. Она активная общественница, являет
ся заместителем секретаря комсомольской организации завода. Принимала айТгИВ-

1. - . ’Фото А. ’ ХАМЗИНА.
ное участие в переписи населения. 

На снимке: Л. Лыкова

Х Р О Н И К А  О Д Н О Г О  П Р Е Д П Р И Я Т И Я
УЭС СТРОИТЕЛЬСТВА

ГОД БЫЛ УСПЕШНЫМ
Управление энергоснабжения строительства ми- вахту. Запевалами соревнования в УЭС  можно 

нувший год завершило с хорошими показателя- назвать 312 ударников коммунистического труда 
ми, выполнив программу на 113,4 процента. Сни- и четыре коллектива участков, носящие звание 
жена себестоимость продукции против плана на коммунистических. Своим повседневным трудом 
1,6 процента, выработка иа одного работающего они подтверждают, что носят эти почетные звз 
составила 114.1 процента. Лидером в сиииалисти- ния по праву.
веском соревновании за последний квартал года Принимая социалистическое обязательство яэ 
признан участок слабых токов, где начальником нынешний год. электроснабженцы решили сян
В. М. Стеблицкнй. 8ить себестоимость продукции на 2 процента про-

Сейчас коллектив УЭС. как и коллективы всех тив плана, повысить производительность труда 
предприятий города, несут ленинскую трудовую на 3 процента.

ЭКОНОМИЯ 2 0 . 0 0 0
Электроснабжении пода

ли в прошлом году 50 ра
ционализаторских предло
жений. 37 из них внедрены 
в производство с экономи
ческим эффектом почти в 
двадцать тысяч рублей. 
Выплачено новаторам в 
качестве поощрения 1280 
рублей
■ Активными рационализа

торами в управлении явля
ются главный механик 
Н. Г. У;ков, монтер связй 
А. Ииаиенко, главный ин
женер высоковольтной сети 
И. Лобода и другие.

Н. Усков механизировал 
трудоемкие^работы по уст
ранению контуров заземле
ния электротехнических ус
тановок. Это рационализа
торское предложение дало 
экономический эффект в 5 
тысяч рублей. Сейчас ме
ханик работает над вопро

сами механизации перемот
ки кабеля и проводов. Пла
нирует он модернизировать 
приспособление для монта
жа электрических панелей.

Монтер связи А. Иванен
ко внедрил 3 предложения. 
Они г позволили улучшить 
конструкцию оборудова
ния. модернизировать и ав
томатизировать некоторые 
рабочие процессы.

К  100-летию со дня рож
дения Ильича новаторы 
обязуются установить стре
ловой полноповоротный 
кран, который позволит ме
ханизировать погрузку и 
выгрузку тяжелого груза. 
Будет также организована 
площадка пп нготовлению 
элементов опор

*  *  *

В управлении работает 
школа коммунистического 
труда, где занимается бо

лее 400 человек. Преподают 
здесь опытные пропаганди
сты С. Понтов, А. Подко- 
паев и другие.

У Ч ЕБА  И ОТДЫХ
28 рабочих управлеичя 

отдохнули в прошлом году 
на курортах страны, в про
филактории — 29 человек. 
Побывало в домах отдыха 
более 70 человек, в пио
нерских ■ комсомольских 
лагерях — 107 ребят. В  пи
онерском лагере «Янтарь» 
на Черном море отдохнуло 
9 пионеров. Любят элект
роснабженцы спорт и ту
ризм. Здесь трудятся 223 
спортсмена, два мастера 
спорта, три кандидата в 
мастера. 83 разрядника.

А. ГЛ А М БО ВС КИ П , 
внештатный корр.

П Е Р Е Д  Н О В Ы М  П О П О Л Н Е Н И Е М
М О С К В А .  (T A C C ) .  У твер ж д ен ы  

п равила  приема в вы сш ие  учебны е  
заведения страны  на 1970 год. В  »том 
году будет эначнтсльно  расширен при- 
еи  по наиболее в а ж н ы м  для народ
ного хозяй ства  специальностям  — а в 
том ати зиро ванны е  систем ы  ‘ уп р авле 
ния, при кладн ая м атем а ти ка , механи
зация сельского  хозяй ства , эконом и
ка н о рганизация производства и д ру
гие.

В  1970 году при в узах  будет созда 
но около п яти сот подготовительных 
отделений, где см о ж е т  учи ться  поч^я 
70 ты сяч  человек. Н а  подготовитель
ные отделения б уд ут  при ним аться  
только  рабочие, колхозники и демо
билизо ванны е воины , по направлени
ям  пром ы ш ленны х предприятий, стро
ек, колхозов и совхозов, ВОИНСКИХ ЧЭ" 
стей.

о лю д ях  колхозного
СЕЛ А

И Р К У Т С К .  (ТАСС). К о п *
кинематографисты Восточно-Си
бирской студии кинохроники за
думали снять фильм о колхозном 
руководителе, сама жизнь под
сказала им имя Виталия Сургут
ского. молодого председателя 
колхоза имени Кирова Минусин
ского района Красноярского края.

Коммунист В. Сургутский од
ним из первых в стране перевел 
свой колхоз на новую организа
цию труда. Вместо обычных ком
плексных бригад — здесь три 
отраслевых хозрасчетных пехз: 
растениеводства, животноводства 
н механизации. О работе, жизни 
коллектива колхоза и рассказыва
ет киноочерк «Пятое лето Вита
лия Сургутского».

А Л Т А И С К И Я  С К О Р О С Т Н О Й
Р У Б Ц О В С К .  А лтайский  край. 

Г ГА С С ). За ве р ш а ю тся  последние при
готовления к вы п уску  нрпого оталгно- 

-го. б огаты ря в цехах А лтайского  тр а к 
торного завода. Скор остн ая ' г усен и ч 
н ая  маш ина «Т-4А». унаслед овав п*-е 
лучш ее  от известной «Т-4», препчой- 
дет своих предш ественников по мно
гим п о казателям . О снаш ен ны й  130- 
сильны м  двигателем . . усоверщ енстлэ- 
В4ЯЯ0Й кар д аяи о й ; передачей и други 
ми уллвм и. тр ^ ктр р ,б уд ет  зн ачительно  
долговечнее и производительнее.

К  весне с заводского  конвейера сой
д ут  первые м аш ины  марки «Т 1А*. \
всего с нынеш нем  году зем ледельцы  
Сибири. У збеки стан а . К а за х ста н а  оо- 
л у ч а т  ях несколько  ты сяч .

В Ы С Т А В К А  Н А Р О Д Н Ы Х  
У М Е Л Ь Ц Е В

Ч И Т А .  Г ГА С С ). В  Ч и те  о ткры л ась  
о б ластн ая вы ста вка  произведений на 
родных ум ельц ев. Рабочие , чаб ан ы , 
доярки, м ехянизаторы  прислали на 
нее свои работы  — кар тины , гравю ры , 
инкрустации. Бо льш о й  интерес вы зы 
ваю т  я зл е ч и я  народных ум ельпеп се 
верных народностей —  унты , эвенкий 
ские р укавицы  и ковры  из оленьих 
ш кур . С ам од еятельны е  худ ож ники
привезли иа в ы ста вку  портреты вете
ранов труда, передовиков производ
ства .

Н О В Ы Е  Р У Б Е Ж И  
«комсомольского  П Р О Ж Е К Т О Р * *

М  О  С  К  В  V  (Т А С С ).  О коло четы рех 
миллионов ю нош ей и девуш ек н асчи 
ты ва ю т  ряд ы  «Ком сом ольского  про
ж е кто р а » . Н ед авн о  « К П »  за в ер ш и л  
всесою зны й рейд по внеярен ию  иочой 
техники и технологии, про д о лж авш и й 
ся  полгода. Сотни единиц оборуд ова
ния л еж авш его  на склад ах , введены  
в действие, десятки  изобретений уче 
ных н новаторов внелрены  н л  т л  г-о
дах я ф абриках . М ного сделано мо
лод еж ью  и для механизации сельско 
хозяйственного производства.

В  эти дни н ачал ся  о б ъявлен н ы й  Ч К  
В Л К С М  всесою зный рейд за экономию  
я бер еж ли во сть .

ПО П Р И ГЛ А Ш ЕН И Ю  Д Р У З ЕП
По приглашению общества срав

нительной педагогики СШ А 9 фе
враля ч Нью-Порк вылетела де
легация профсоюза работников 
просвещения, высшей школы и 
научных учреждений во главе с 
председателем U K  профсоюза 
Т. П. Янушковской.

*  *  *
В  тот же день в Париж по 

приглашению Федерации порто
виков я докеров ВК Т  Франции 
вылетела делегация профсоюза 
рабочих морского и речного фло
та во главе с председателем П К  
профсоюза В. И Петриксевым.

*  *  *
Для участия в работе 9-го к-">н» 

гресса Национальной федерации 
горняков Чили в Сантьяго выле
тел член президиума ЦК проф о  
юза оабочи.х угольчой промыш
ленности А. И. Горхуы.



2 стр  Знамя коммуниз м 12 февраля (970 р.

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ 
Д Е Й С Т В У Е Т

л городском  ̂КОМИ!F.1 Е

ТЕПЛО НА ВЕТЕР

Напряжение труянтся коллектив цеха муравьи- 
яо* кисяоти, который вступил недавно в строй 
яа Ангарском заводе хнирсактивон Все усилия 
инженеров, а п л а р а п и к о Е !  направлены на то. 
тгобы добиться выпуска продукция высокого ка
чества. И их усилия увенчались успехом. Сейчас 
нонпентрвпия муравьиной кислоты в этом цехе

достигла 88 процентов, ^го на полтора процент» 
выше ГОСТовской.

На снимке: начальник смеыы Товий Яковлев»!! 
М а р а т о в  и старший алттарагтк Павел Василь
евич Бадннский. которые принимали самое гнсппн 
ное участие в пуске веха.

Фоте А. х а м з и н л

Суровая зима минувшего года, 
как известно, привела к большо
му перерасходу топлива и элект
роэнергии. Поэтому Постановле
ние Совета Министров СССР 
требовало от руководителей всех 
предприятий и учреждений приня
тия строгах мер по подготовке к 
осенне-зимнему периоду 1970 го
да с тем, чтобы наиболее рацио
нально использовать топливо и 
электроэнергию. Однако, провер
ка. проведенная на ремонт«о-ме- 
хаиическом заводе строительства, 
показала, что зпесь необходимых 
мер к пресечению расточительно
го расходования энергоресурсов 
не приняли.

Отдельные цехи завода опира
лись неудовлетворительно яодго- 
товлевными к работе в зимних 
условиях. В  ожояиых проемах I  
дверям  «пробках имеются щели, 
в двух цехах в окнах однорядное 
н и »  я|— I Недостаточно герме- 

■  кз- 
обслу- 

и я  энным

в
рпво- 

и
обратной 
перерас- 

t ресурсов. На заво- 
реиомендапии 

я  редуцированию си- 
____________л е е  ■ решение испол
кома fxipomaHHio Совета о пере
ходе ва закрытую схему горяче
го водоснабжения (черта бойлер).

Все это яривело к тому, что по 
■тогам года на заводе перерас
ход электрической энергии за 
счет нерационального расхода те
плоносителя составил 123 тысячи 
квт-часов. На заводе за каждые 
сутки нерационально использует

ся около 850 кубических петров 
теплоносителя.

Главный инженер завода М. Ф 
Рубцов и главный энергетик А. К. 
Савченко без должной ответст 
веииости отнеслись к постановле
нию правительства я не ирпнялч 
мер для ликвидации расточитель 
ного использования тепла и элек
троэнергии. 1

Городской комитет народноri 
контроля рассмотрел итоги про 
верки я за неудовлетворительную 
организацию выполнения поста
новления правительства и факты 
бесхозяйственного использования 
энергетических ресурсов главно-' 
му инженеру РМ З М. Ф. Рубцо
ву и главному энергетику пред 
приятия А. К. Савченко объявил 
выговор.

Комитет потребовал от дирек
тора завода И. К. Коннова, глав
ного инженера М. Ф. Рубцова я 
главного энергетика А. К. Савчен
ко разработать и в течение пер
вого квартала осуществить меро
приятия по устранению отмечен
ных недостатков. Комитет при
нял к сведению заявление руко
водителей завода, что основные 
мероприятия по реконструкции 
систем отопления будут выпол
нены до 1 август» 1970 года. Об
ращено внимание директора Ан
гарских теяловых сетей И. Г. Ше- 
луднкова на недопустимость на 
рушений правил использования 
тепловой энергии и изменений па
раметров теплоносителя без пре
дупреждения служб предприятий, 
использующих тепло.

Председателю группы народно
го контроля строительства В. А. 
Пашкину городской комитет по
ручил до 5 апреля проверить и 
информировать городской коми
тет нефтехимкомбината о выпол
нение мероприятий по ремонтно- 
мехаиическому заводу строитель
ства.

ПЛОДЫ
Б ЕСК О Н ТРО Л ЬН О СТИ

Городской комитет и группа 
народного контроля завода 
КВОиТ проверили работу домо
управления завода и установили 
грубейшие факты нарушения фи
нансовой дисциплины, использо
вания служебного положения до- 
моуправляюшей В. А. Скубиро.

Пользуясь бесконтрольностью 
со стороны бухгалтерии и отдела 
кадров завода, В. А. Скубиро до
пускала грубейшие нарушения 
финансовой дисциплины. Здесь 
составлялись фиктивные табели и 
начислялась заработная плата 
«мертвым душам», которая потом 
расходовалась по личному усмот
рению Скубиро. А отдел кадров 
завода, не имевший точных дан
ных по приему и увольнению ра
ботников домоуправления, не 
контролировал табельный учет. 
Так, например, без ведома бух
галтерии Скубиро продала част
ным лицам 14 кухонных печей, а 
вырученные деньги израсходова
ла.

В  нарушение паспортного режи
ма Скубиро прописывала граж
дан в контору домоуправления, 
выдавала справки с завышенным 
числом членов семьи, как это бы
ло сделано Ю\я работшгка неф- 
техимкомбината А- С. Кузнецова, 
что позволило ему получить 
т^ехкомнатную квартиру на двух 
человек. В  домоуправлении имеет
ся значительное число жалоб на 
неудовлетворительную работу си
стемы отопления, часть которых 
так и не была удовлетворена.

Все это явилось следствием 
бесконтрольности за деятельно
стью управляющей домами В. А. 
Скубиро со стороны дирекции 
завода, бухгалтерии и отдела 
кадров.

Городской комитет народного 
контроля отстранил от занимае
мой должности В. А. Скубиро и 
обязал директора завода КВОиТ
А. И. Ершова принять меры по 
устранению отмеченных недоче
тов.

ДОРОЖНЫЕ ТРЕВОГИ  
ЦЕМЕНТНИКОВ

На последней сессии Верховно
го Совета СССР особое внимание 
было уделено вопросам организа
ции неревозок грузов железнодо
рожным транспортом. Еще рань
ше, в июне 1969 года, Сов?т Ми
нистров СССР принял специаль
ное постановление о мерах ио 
усилению перевозок грузов. В  со
ответствии с этнм постановлени
ем на предприятиях и железных 
дорогах должны были быть раз
работаны и приняты меры, 
обеспечивающие ускорение оборо
та железнодорожных вагонов.

Как же сегодня выполняется 
это постановление на Ангарском 
цементном заводе, что измени
лось в лучшую сторону в рабо
те железнодорожного транспорта? 
Тщательную ^проверку этих воп
росов провела совместно с адми
нистрацией группа народного 
контроля цементного завода.

Р яд  мер. принятых на заводе, 
я , в частности, таких , как  создание 
оперативной группы но разгрузке  ва 
гонов, раскрепление подъездных путей 
завода для очистки от снега, органи
зация дополнительной брнгады на сл у 
чай массовой подачи вагонов, дали 
полож ительны е р езультаты . Так , за 
м инувш ий год оборот вагонов на по
грузочно-разгрузочных операциях при 
норме 6,8 часа удалось сократить до 
4.Я часа Л а ж е  в декабре, обычно 
очень трудном Месяцев, on составил 
5 часов, то есть йа 1,Л часа  меньше 
установленной нормы. '

Однако, сокращение простоя 
вагонов на заводских путях не 
отражает истинного положения 
дел. По-прежнему, а в декабре и 
январе даже хуже прежнего, ра
ботают станции примыкания к за
воду — Цементная, железнодо
рожный пех комбината и стан
ции МПС Китой-Комбинатская и 
Китой. Эти недостатки весьма от
рицательно сказываются на рабо

те завода и наносят значитель
ный ущерб государству.

Вот конкретные факты. 30 и 31 
декабря на станции Слюдяика для 
завода были загружены мрамо
ром 32G вагонов. Но подавались 
они на завод четырьмя маршру
тами в течение пяти суток: 2 ян
варя — ПО вагонов, 3 января— 
38, 4 января — 128 и 5 января— 
50 вагонов. Естественно, такая не
равномерная подача вагонов ос
ложнила их разгрузку.

Вагоны с мрамором сутками в 
ожидании продвижения на завод 
стояли на железнодорожных стан
циях Ангарск, Китой и (Китой- 
Комбинатская. Видимо, только по 
этой причине в течение четырех 
cw a r  на горное предприятие «Пе
ревал» не было подано ни одного 
вагона под погруэку мрамора для 
завода. А 3 января, когда завод 
был остановлен из-за отсутствия 
мрамора, маршрут из 38 вагонов 
с мрамором простоял на Китой- 
Комбинатской с 12 часов и был 
подан на завод только в 15 часов 
4 января. Вряд ли к этим фак
там требуется комментарий.

Да, время под разгрузочно-по
грузочными операциями на завод
ских путях сократилось. Но в то 
же время десятки, а вернее сот
ни, порожних вагонов из-под* мра
мора и другого сырья, а также 
груженные цементом, простаивают 
на подъездных путях завода. 
Станция Цементная с сетки за
вода их снимает немедленно пос
ле погрузки и выгрузки, и за
вод к ним отношения не имеет, но 
ведь государству пе все равно, 
стоят или простаивают вагоны. 
Причем простаивают в ожидании 
продвижения на станции Китой -

Комбинатская я Китой по в —в
часов. И это происходи.)» почтя 
ежедневно в течение декабря и е 
начала января. Вот я получается, 
что сокращение времени под ра> 
грузочно-погрузочнымн операция
ми на самом заводе практически 
государству дало очень мало.

Ко всему этом у надо добавить, «гг* 
совершенно неудовлетворительно об
сл уж и ва ется  завод железнодорож ным 
цехом нефтехнмкомбината и его стан
цией Цементная (н ачальн и к  станции 
Ф . Я. Головин), хотя на это имеется 
соответствую щ ий договор. По этому 
Договору комбинат осущ ествляет до
с тавку  на завод золы с ТЭЦ-1, м азута  
с завода полукоксования и забирает 
с завода порожние вагоны и цистер
ны.

В  выполнении этих работ нет ника
кой систем ы , и, начиная с маш инис
тов паровозов. все д ействую т не 
принципу: « Х о ч у —везу. хочу—нет».
Г же дневные переговоры с руководи
телям и цеха и их неоднократные 
обещ ания наладить дело пока не да
ли никаких результатов.. Д а ж е , более 
того, за  декабр ь—январь  маневровые 
работы на подъездных путях завода 
стали  erne х уж е . И это во, многом 
о бъясн яется  н еуком плектован ность»  
смен, низкой дисциплипой труда.

Постановление Совета Минист
ров СССР и решения сессии 
Верховного Совета требуют рез
ко улучшить организацию пере
возки грузов иа железных доро
гах. То. как обстоит дело tra 
заводских путях и станциях пря- 
мыкания, хорошо видно из при
меров и фактов, установленных 
народным контролем цементного 
завода. Так дальше продолжать
ся не может, пора перейти от 
слов к делу руководителям же- , 
лезнодорожного цеха комбината 
и станций МПС Китой и Китой- 
Комбинатская. И мы ждем в ре
шении этого вопроса конкретной 
помощи партийных организаций я 
городского комитета народного 
контроля. П. М АРТЫНО В,

председатель группы народно
го контроля цементного заво
да.

—

99 ИСТОРИЧЕСКИМ" ОБЪЕКТ
ПИСЬМО С КОММЕНТАРИЕМ

Строительство гараж а иа тридцать 
автом аш ин с  открытой площадкой на 
нефтеперерабатываю щ ем заводе н ача 
лось в 1964 году, но до сих пор о б ъ 
ект так  и не закончен. Генподрядчик 
СМ У-3 выполнил большой объем 
строительно - монтаж ны х работ, прак
тически  почучнл все деньги, а гараж , 
так н уж н ы й  за казчи ку , не сдал и Д» 
сего времени. Все наши просьбы в 
руководству СМУ-3 не привели к по
л ож ительны м  результатам .

У ж е  два года, как иа объекте  н и п о  
яе  работает, и, естественно, он нахо
дится о безнадзорном состоянии, стро
ительны е конструкции разруш аю тся, 
приходят ь негодность. Л оплаченные 
объем ы  работ находятся у заказчика  
м  незаверш енном  строительстве. М ы

пе раз обращ али сь к руководству 
СМУ-3 с просьбами завер ш ить  строи
тельство и сд ать  объект , но так  и не 
смогли добиться решения вопроса.

Га р а ж  должен бы ть  закончен строи
тельством  и сдан за казчи ку , в против
ном случае  ничего не останется де
лать, как  обратиться в Стройбанк с 
просьбой о сняти и вы плаченны х сум м  
с тем, чтобы  они не числились у  за 
казчика на незавершенном строитель
стве.

с. погосянц,
зам еститель начальн и ка  А Н Х К .
После этого письма, адресован

ного начальнику СМУ-3 Ю. И. 
Авдееву, комитет народного кои- 
ш ш  ожидал, что положение из

менится и гараж будет достроен. 
Но пошел 1970 год. а все оста
лось по-прежнему. Пожалуй, если 
кому-нибудь сказать, что ангар
ские строители, известные всей 
стране, как одна из сильнейших 
строительных организаций, на сче
ту которой крупнейшие промыш
ленные объекты, сооружает гараж 
на тридцать машин... шесть лет, 
то это сочтут за шутку. Но неф
теперерабатывающему заводу, 
который до сих пор так и не име
ет гаража, не до шуток.

Теперь руководители СМУ-3 
обешаюх завеошить строительст
во этого «историчео иго», а его 
больше ника* и не назовешь,

объекта в 1970 году. Думается, 
что главная причина такого отно
шения к стройке — это полней
шая незаинтересованность в объ
екте, за который «практически 
получены все деньги». С таким 
положением мы уже сталкиваем
ся не первый раз.

Понятно, чго на некоторых 
объектах, где дело связано с по
ставкой, например, сложного тех
нологического оборудования, та
кие случаи, к сожалению, бынают 
но объективным причинам. А 
здесь’ Вряд ли гараж на три
дцать машин может быть отне
сен, даже при очень большой 
фантазии, к тамш объектам.

Здесь дело в другом. И в первую 
очередь в том.что нет «интереса» 
заниматься «грошовой» стройкой 
— главные деньги уже получены.

Незавершенное строительство, 
как этого требует решение де
кабрьского Пле1гума Ц К  КПСС, 
должно быть сведено к минимуму 
И для того, чтобы строители, как, 
например, в этом случае, несли 
большую ответственность, мож-*т 
быть, и следует предпринимать ”  
финансовые санкции, коль скоро 
они не собираются в установлен
ные сроки сдавать объект зака> 
чику. А что думают по этому по
воду в управлении строительств 
ва и в Стройбанке?
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ОСНОВНАЯ НАНВА
ОБ ОПЫТЕ ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ В ПОЛИТЕХНИКУМЕ'

Основной канвой пол итико-воспитательной и культурно- 
массовой работы в политехническом техникуме является раз
работанный план подготовки к 100-легию со дня рождения 
В. И. Ленина.

Десять лет в техникуме работает университет культуры. 
Им руководит преподаватель литературы В. С. Черепков. 
Университет стал центром пропаганды морального кодекса 
строителен коммунизма, знаний в области искусства, этики н 
эстетики. Наиболее удачной формой пропаганды и воспита
ния учащихся являются диспуты на морально-этические те
мы. В 1969 году университетом проведено два диспута на 
темы: «Воспитай самого себя» и «О девичьей гордости н 
мужском достоинстве». Подготовку к диспуту совет универ
ситета, как правило, начинает с составления анкеты и подбо
ра литературы. Анкеты до диспута обсуждают в каждой 
группе. Вопросы анкет «обрастают» фактическим материалом. 
В  группах разговор идет очень конкретный, на местных при
мерах, фактах. Направляют такие споры классные руководи
тели.

В  период подготовки к диспуту библиотека техникума ор
ганизует выставки стендов с литературой и материалами на 
обсуждаемую тему. Под рубрикой «Прочти к диспуту» биб
лиотека и совет университета в выпускаемом бюллетене по
мещают статьи из газет и журналов, рецензии, советы, как 
нужно готовиться к диспуту.

Подготовка к диспуту оживляет культурно-массовую рабо
ту. Появляется необходимость коллективного просмотра ки- 
■офильмов, спектаклей н т. д. ,

Совет университета, преподаватели, классные руководителя 
испытывают огромное удовольствие от своей работы. Особое 
удовлетворение вызывает то, что у учащихся от диспута к 
диспуту растет смелость, умение высказывать свои мысли, 
отстаивать убеждения. ,

Большую воспитательную работу проводит созданный при 
. университете культуры клуб любителей поэзии, которым 

Ч *  руководит преподаватель литературы А. Г. Портнова. Ребя
та по-настоящему полюбили поэзчю, пробуют писать сами. 
На встречах, устраиваемых клубом, учащиеся знакомятся не 
только с новыми стихотворениями, поэтическими новинками, 
но и изучают творчество тех поэтов, которые не вошли в 
программу из-за ограниченного времени на курс литературы. 
На одной из встреч в прошлом году гостями клуба были уча
стники Недели поэзии — поэты и писатели из Москвы, Крас
ноярска, Омска, Улан-Удэ.

Клуб поэзии совместно с университетом культуры готовит 
выпуск второго номера литературно-художественного журна
ла «Ангарчонок». Вся работа клуба направлена на то, чтобы 
учащиеся умели видеть прекрасное. В  техникуме регулярно 
проходят лекции-концерты, которые проводят артисты Иркут
ской филармонии За 1969 год учащиеся прослушали лекции- 
концерты «Тургенев и музыка», «Живее всех живых». «Ма
стера советской песни» (Покрасс и Исаковский), «П. И. Чай
ковский» и многие другие. Выступал у нас Альфред Тальков- 
ский — лауреат Всероссийского конкурса артистов эстрады 

. с концертом «Песня, которой тысяча лет». В  декабре учащие- 
$ ' ся прослушали литературный концерт, посвященный 100-ле- 

тню со дня рождения В. И Ленина, исполненный артистом 
Николаем Евтюховым.

Значительное место во внеклассной воспитательной работе 
•тводится проведению в техникуме теоретических и техниче

ских копференций учащихся. Ценность подобных конферен
ций состоят в том, что они значительно пополняют н углубля
ют знания учащихся, расширяют их кругозор в области нау
ки и техники. Очень интересно в прошлом учебном году про
шла конференция учащихся - электриков «Некоторые пробле
мы энергетики будущего».

П реподаватели  ф изики провели конференцию ив тем у? «Ч ело век  
ш турм ует  косм ос», а  т а к ж е  ф изическую  олимпиаду. Предм етная ко
миссии специальных дисциплин, руководим ая преподавателем  Н. Ф . 
Конахеви я, п рактикует  м еж д у  параллельны м и  группами проведение 
соревнований по техническим  зн аниям .

П реподаватели м атем атики  .под  руководством  председателя предмет
ной комиссии Т. И . Батуевой  провели м атем атический  турнир м еж д у  
пар аллельны м и  группами за  лучш ее  знание м атем атики .

Вот уже несхолько лет умело организует теоретические 
конференции предметная комиссия иностранных языков. Кон
ференции проходят на иностранных языках.

Предметная комиссия спептехнологин проводила конферен
цию учащихся по результатам производственного обучения и 
совместно с комиссией химии приняла участие в химической 
олимпиаде. В настоящее время химики под руководством 
преподавателя Л. М. Каракулько проводят большую работу 
по организации и проведению химической олимпиады, посвя
щенной 100-летню со дня рождения В. И. Ленина.

Педагогический коллектив техникума использует в своей 
деятельности самые разнообразные средства и формы воспи
тательной работы. Особое внимание уделяется тому, чтобы 
каждому учащемуся было интересно учиться, чтобы потом эн 
любил н уважал избранную профессию. С этой целью перед 
учащимися первых курсов с беседами и лекинями выступали 
руководящие инженерно-технические работники нефтехимиче
ского комбината.

У ч а ств у я  в третьем трудовом семестре, учащ и еся  технивум а приоб
ретаю т опы т коммунистического поведения, ра зви ваю тся  духовно ■ 
ф изически, познаю т сам ую  вы со кую  радость— радость созидания. У ж е  
третий год в составе  строительны х отрядов учащ и еся  техникум а в ы 
е зж а ю т  на важ нейш ие  стройки страны . В  1069 году три строительны х 
отряда— «Тасжннк-69», «Байкалец-69» н «Илим-69», 227 человек — р а 
ботали на строительстве железной дороги Р е ш о ты — Б о гучан ы , пром ы ш 
ленного комплекса Больш ереченскиго  зверосовхоза, Усть-И лнм ской 
Г Э С . Зад ан и я  вы полнялись  на 120— 150 процентов.

В преддверии 100-летия со дня рождения В. И. Ленинз 
большую воспитательную и пропагандистскую работу среди 
учащихся проводит и библиотека техникума. Во всех группах 
работниками библиотеки проводятся беседы на темы: «Ленин
ский стиль работы», «Ленин в Сибири», «Голос Ленина, со
храненный на века», «О великом ленинском наследии» и т. д.

Д^я оказания помощи в проведении ленинского зачета в 
читальном зале устраиваются выставки произведений В. И. 
Ленина под рубрикой: «Будьте такими, как Ильич». Библио
текой техникума совместно с университетом культуры среди 
учащихся объявлен конкурс-викторчна под девизом «Начи
наю про Ленина рассказ».

Особое внимание библиотека уделяет оформлению киижчо- 
иллюстратнвной выставки «Ленин—вождь, товарищ, чело
век». Выставка иллюстрируется репродукциями с картин 
Бродского, Андреева, Васильева.

Трудно переоценить значение и роль стенной печати в воп
росах воспитания. У нас издаются общетехннкумовская газе
та «Время, вперед», отделенческие газеты, сатирические 
«Колючки» и другие.

Таковы некоторые формы пашей воспитательной работы.Л. козьмин, 
зам. директора по учебной работе.

Ленинградская область. В  Волхове, в 
доме, где жил и работал руководитель 
строительства Волховской ГЭС  имени В. И. 
Ленипа гидроэнергетик академик Г. О. 
Графтио, открылся краеведческий музей. 
Экспонаты рассказывают о первенце со
ветской энергетики, о доблестной Совет
ской Армии, отстоявшей волховскую землю 
от гитлеровских захватчиков, о сегодняш
нем и завтрашнем дне города на берегах 
седого Волхова.

На снимке: одна из комнат музея.
Москва. На передовом предприятии сто

лицы шелкоткацком комбинате имени 
Щербакова установлены новые ткацкие 
станки «СТБ-2-330». Станок позволя-т 
втрое увеличить производительность выр>- 
ботки, а также значительно уменьшает 
производственный шум.

Сменный мастер Н. Лукьянов (на сним
ке внизу) и его ученица ткачиха Л. Фо
мина у нового ткацкого станка. ,

Фотохроника ТАСС.

Р Е К И  П О Д  Р Е К А М И
П о я  каж д ой  из рек Ю ж н о го  Т ад ж и ки ста н а  тг- 

чет  еше одна река. Э то  показали проведенные 
здесь в последние годы гидрогеологические ис
следования. Подземные реки гораздо шире а 
г л уб ж е  тЛ У Ш и х  з(+*п)к6м вы ш е своих двойников. 
З ап асы  подземных вод огромны. Д л я  Т а д ж и к и 
стана с его ж ар ки м , сухим клим атом  это имеет 
неоценимое значение. Вод а —  новые плантации 
хлопка, новые населенные п ун кты , а назем н ые 
ресурсы  ее хоть и велики, но не безграничны .

*

ЕСЛИ Н А Р У Ш А Е Т С Я  
ЗАКОН

Каждый, кто покупает на 
рынке продукты животного я 
растительного происхождения 
(рыба, мясо, яйца), должен 
знать, что эта продукция дол
жна подвергаться обязатель
ному осмотру и лабораторно
му исследованию. Продажа 
такой продукции без проверки, 
вне рынка, категорически за
прещается.

Гр-ка Н., проживающая в 
Ангарске, купила у незнако
мого гражданина в п. Бай- 
кальске на 30 рублей говяжье
го мяса. После первого приго
товления супа вынуждена бы
ла обратиться на мясоконт
рольную станцию с просьбой 
проверить мясо. Оказалось, 
что ей продали не говядину, а 
конину, да еше полученную от 
больного коня. Мясо оказа
лось ве пригодным для пиши.

Гр-ка М. купила свинину у 
неизвестного гражданина нэ 
48 рублей. При проверке ока
залось: мясо не пригодно в 
пищу.

Эти примеры показывают, 
насколько неразумно и опас
но для здоровья покупателей 
приобретать мясо у неизвест
ных лиц помимо рынка.

В. КМ11ИРИХИН, 
•аведующий Ангарской мо
лочноконтрольной пишевой 
станцией, ветврач.

р  АЦ И О Н А Л И ЗА ТО РЫ  и иэобретате- 
*  ли Ангарского управления строитель

ства обязались внести в фонд пятилетки 
5 миллионов 470 тысяч рублей.

Вот еще несколько цифр: в прошлом го
ду в рацйонализаторстве приняли участие 
2144 строителя, которые подали 2650 пред
ложений. Из них принято 1625, а внедрено 
1608 с фактической экономией 1 млн. 543 
тыс. рублей.

Стало характерной особенностью увели
чение массовости из года в год. Но нель
зя утверждать, что мы уже достигли свое
го «потолка». Во-первых, еще далеко не 
везде выполняется обязательство, принятое 
строителями. — чтобы каждый 6-й стал 
рационализатором. А у нас есть большие 
резервы для роста массовости — это мо
лодежь и комсомольцы. Пока же нх доля 
участи» невелика. В прошлом году среди 
рационализаторов было только 76 комсо
мольцев — ничтожно мало для такого кол
лектива, как управление строительства. 
Вместе с тем, в постановлениях Ц К КПСС 
особое внимание комсомольских организа
ций направляется на активное участие мо
лодежи в повышении эффективности об
щественного производства, освоению и 
внедрению новой техники.

Сейчас, в «дни и месяцы юбилейной вах
ты, комитет комсомола строительства дол
жен подумать о творческом. именно твор
ческом участии комсомольцев и молодежи 
в ускорении темпов технического прогресса 
нашей страны

Во-вторых, по сравнению с 1968 годом 
основной показатель — экономическая эф
фективность — хотя и вырос, что позво
лило сэкономить государствениых средств 
1548.3 тысячи рублей. Но процент впедре- 
ния относительно общего числа строителей 
мог быть и выше. Для его достижение в 
среднем каждому рационализатору яеобчл 
лимо было внедрить по 1,3 прелл-' • 
Безусловно, рубеж ие очень высок. Видн

мо, в управлениях привыкли считать толь
ко «тысячи», а вот обсчетом мелких пред
ложений, нз которых складывается внут
ренняя экономия, заниматься не хотят.

Очень туго мы подсчитываем экономиче
ский эффект от внедрения как собствен
ных, так и заимствованных изобретений.

Н А ВС Т РЕЧУ  СЛЕТУ 
РАЦ И О НАЛИ ЗАТО РО В

ЕСТЬ ЛИ 
„ПОТОЛОК" в 
ТВОРЧЕСТВЕ?

В прошлом году на строительстве внед
рено было 25 изобретений, а экономии от 
этого получили только 49,8 тысячи рублей. 
Сумма эта явно не исчерпывает всю дейст
вительную экономию. Надо более точно 
и тщательно считать, тогда результат будет 
налицо.

Каждому руководителю давно ясно, что 
экономия от внедрения предложений и 
изобретений отражается на себестоимости 
строительно • монтажных работ н дяет 
возможность рентабельно вести хозяйство. 
Но все ли черпают из рационализации свои 
резервы?

Наярнмер, коллектив СМУ-6 (глЛшый 
инженер т. Казунин И В.) в прошлом го
ду не выполнил ни одного показателя, хо
тя в 19Я8 голу этот кочлектнв был в пере
довых Ослабпо внимание главного инже
нера и к рационализации. Отсюда н ре

зультат: СМУ-6 не участвует в смотре, 
объявленном в честь 100-летия со дня ро
ждения В. И. Ленина.

Развитию творческой активности строи
телей способствуют центральный совет пэ 
рационализации, который и возглавляет 
армию рационализаторов, объединенный 
совет ВО И Р при групкоме.

В планах предусмотрены смотры и кон
курсы на лучшего рационализатор^ строи
тельства, на лучшую постановку рациона
лизаторской работы в подразделениях rf 
на лучшее предложение с целью решения 
«узких» мест производства. Так, в свое 
время в связи с производственной необхо
димостью был объявлен конкурс на, луч
шее рационализаторское предложение по 
механической срезке голов свай. Из восьми 
поданных на конкурс четыре предложения 
были приняты для проведения эксперимен
тальных работ.

В юбилейном году центральный совет 
будет подводить итоги конкурса «Лучший 
рационализатор строительства», победители 
будут занесены в Книгу почета рациона
лизаторов строительства и поощрены де
нежными премиями.

Большую помощь в разработке и внед
рении принятых рационализаторских пред
ложений оказывают общественно-конструк
торские бюро, сейчас их в подразделени
ях строительства 19. За прошедший год 
членами О К Б  разработано 212 тем с эко
номическим эффектом 17,28 тысяч» рублей. 
Особо стоит отметить работу О К Б  на мех- 
заводе первом и втором, заводах Ж БИ . з 
СМУ-3.

Готовясь к достойной встрече 100-летия 
со дня рождения В. И Ленина, рациона
лизаторы и изобретатели дали слово сэко
номить 1200 тысяч рублей, в том числе 
350 тысяч рублей —к I апреля. Слово моа 
они сдержат. Т. Л РМ ТЮ ГН Н Л.

инженер бриза Ангарского управления 
строительства.



ЗНАМЯ КОММУНИЗМА

c a o p i

НА ВЫУЧКЕ 
У „ВАРЯГОВ"
Некоторые мысли о настоящем, 

и будущем ангарского футбола

1.

Е Щ Е П ЕРВО ГО  декабря фут
болисты «Старта» верну

лись из очередного отпуска. В 
понятие «вернулся из отпуска» 
мы обычно вкладываем смысл: 
встал к станку, сел за руль авто
мобиля, приступил к исполнению 
обязанностей начальника... Рабо
чее место футболиста — футболь
ное поле, спортивный зал.

Именно в спортивный зал, на 
снежное поле стадиона пошел я, 
чтобы узнать и рассказать бо
лельщикам о том, как готовится 
к новому футбольному сезону ан
гарский «Старт». Я видел футбо
листов в легкоатлетическом мане
же, в спортивном зале. Ребята 
работают до седьмого пота. За 
нимаются они по программе, со
ставленной бывшим тренером 
Ю. Студенецким. Руководит заня
тиями исполняющий обязанности 
старшего тренера, администратор 
команды И. Копп. Ему помогает 
ветеран команды вратарь Влади
мир Подаюров.

Четыре дня в неделю футболи
сты занимаются общефизической 
подготовкой, отработкой техники 
в спортивном зале. По субботам, 
независимо от погоды, проводят
ся тренировочные матчи на снеж
ном поле стадиона.

По средам ребята совершают 
лыжные переходы от лагеря Геро
ев космонавтов до Теплой речки.

Все вроде организовано так, 
как надо. Но судить квалифици
рованно о том, насколько плодо
творно и полезно проходят »ти 
занятия, сейчас никто не может. 
В  команде нет старшего тренера, 
нет второго тренера.

Допустим, что занятия по об
щефизической подготовке, по от
работке техники в зале дадут 
какой-то результат. А когда 
команда будет наигрывать такти
ческие приемы?

Без старшего тренера не мо
жем, признается И. Копп, и кон
спекты Студенецкого, пожалуй, не 
помогут...

2.

ФУТБОЛИСТЫ надеются, что 
старший тренер все-таки 

приедет. Я тоже не хочу про
слыть пессимистом — старшего 
тренера наверняка привезут. За

ним уже уехал очередной гонец 
на «биржу труда», то есть в Мо
скву, в федерацию футбола. Эго 
последняя, правда, слабая надеж
да заманить какого-нибудь отфут- 
больиого мастера, оказавшегося 
не у дел, румяным сибирским ка
лачом. Еще два—три месяца на
зад можно было сравнительно 
легко найти нового наставника 
для беспризорного «Старта». Се
годня это трудно сделать, потому 
что все, кто думал и хотел рабо
тать на тренерской работе, опре
делились и работают.

Почему же руководство спов- 
тивного клуба «Ангара» так за
тянуло дело с подбором старше
го тренера команды «Старт»? Я 
прошу ответить на этот вопрос 
председателя клуба В. И. Туро
ва.

Студенецкий нас здорово под
вел, говорит Владимир Иванович, 
поздно сообщил о своем решении 
уйти с работы. Он уезжал в 
Омск, к семье, лежал там в боль
нице на исследовании. Приехал 
только в конце декабря.

Получив отказ Студенецкого, 
правление спешно стало думать, 
кого пригласить. Вспомнили, что 
в исполком прислал письмо с 
предложением своих услуг тренер 
из Тольятти Бондаренко. Была 
еще мысль пригласить тренера 
команды «Урожай» из Канскл 
Чистякова (там команйЯ упразд
нялась). Решили последнего «по
придержать на расстоянии» — на 
всякий случай, а а Тольятти по
слать гонца.

Гонец вернулся и обнадежил: 
тренер (не Бондаренко, а дру
гой) принял условия и дал согла
сие приехать работать. Ждут-по- 
ждут неделю—другую. Вдруг те
леграмма из Тольятти: «Задер
живаюсь увольнением до 20 янва
ря». Ждут-пождут неделю—дру
гую. И вот еще одна телеграмма 
из Тольятти: «Связи болезнью 
жены выехать не могу». Теле
грамма была принята в Ангарске 
1 февраля.

Позвонили в Канск Чистякову. 
Ответил: «Команду «Урожай» ос
тавили в классе «Б», буду ее тре
нировать».

Вот так руководство спортив
ного клуба «Ангара» оказалось у

разбитого корыта. Этого следова
ло ожидать, если не нынче, так 
в будущем году.

Команда «Старт» выступает в 
классе «Б» с 1963 года. За семь 
сезонов в ней сменилось четыре 
старших тренера.. Любопытно по
смотреть, кому доверяло руковод
ство спортклуба команду «Старт»: 
1963 год — "Ходотову Ю. Н., мо
сквичу, 1964 год — Питрикнну из 
города Рудного, 1965 год — Да
нилову Э. И., москвичу, 1967 год 
— Студенецкому Ю. Я., омичу. 
Как видите, чаще всего Москве 
бьем челом. Вот и сейчас, за пя
тым наставником тоже в Москву 
отправились.

Я не против москвичей, разни
ца небольшая — из Москву, из 
Рудного или из Тольятти приедет 
тренер. Многое зависит от лич
ных .качеств человека. И надо 
прямо сказать, некоторые тренг- 
ры. в частности. Данилов, Студе
нецкий, что-то дали ангарскому 
футболу. Но что мог сделать за 
год—два пребывания в городе 
каждый из них? Каждому ясцо, 
что за это время невозможно соз
дать высококлассную команду. 
Вот и получается, отгастролирует 
очередной тренер и уезжает, а 
команда остается на произвол 
судьбы. Приезжает новый тренер, 
заводит свои порядки, насаждает 
своя каноны. Не доверять ему 
нельзя, невозможно, он тут же 
скажет: «хотите командовать, от
вечайте за результаты выступле
ний команды». Вот и носятся с 
ним, угождают. А он в один пре
красный (для него, конечно) мо
мент положит на стол заявление: 
«Прошу освободить...». И снова 
начинается лихорадка поисков 
нового гастролера.

Неужели руководителям спорт
клуба «Ангара», объединенного 
завкома нефтехимического комби
ната тт. Турову В. И., Шагало
ву Е. Е. не ясно до сих пор, что 
настало время решительно отка
заться от услуг заезжих гастро
леров. Долго Ли ангарский фут
бол будет находиться на выучке 
V «варягов». Команду «Старг» 
должен тренировать человек, не 
только смыслящий в современном 
футболе, но и патриот Ангарска. 
К сожалению, из все/ приглашав
шихся ранее на эту работу, ни 
один не стал патриотом нашего 
футбола. Результаты выступлений 
команды их интересовали только 
из соображений личного прести
жа. Хорошо, если новый тренер 
окажется исключением из этого 
правила. Поживет, проникнется 
местными патриотическими чувст
вами н останется здесь надолго. 
А если это будут Очередные гаст
роли’  Надо готовить тренеров из 
местных опытных футболистов. 
Этим надо было заняться еще 
пять—шесть лет назад.

На предприятиях обычно всегда 
создается резерв на выдвижение 
кадров. Спортклуб н завком не 
думали о таком резерве. С сентя
бря, то есть с момента уходз 
Твердова, второго тренера, они 
не могут решиться назначить че
ловека на эту должность. Канди
даты есть. Что это, боязнь или 
нежелание заниматься футболь
ной командой?

3.
СГ О В Е Р Н ЕМ С Я  к положению 

дел в команде. Посмотрим, 
кто же будет играть в «Старте» 
в новом сезоне. В связи с призы
вом в Советскую Армию ушли из 
команды В. Емельянов, В. Оглоб- 
лнн, В. Королев, Н. Титов, Тара- 
кановский, по собственному же
ланию ушел В. Мелис, по болез
ни — А. Плынекий.

Тренируются из «старичков» 
вратари В. Подаюров, В. Пана- 
сенко. Н. Акуленко, защитники — 
А. Савчук, С. Муратов, И. Кли- 
мачев, Й. Захаров, полузащитник 
Б. Дерменев, нападающий Г. Ци- 
пляев. Евгений Шкребтиеико к 
тренировкам ие приступал нз-за 
болезни.

Пришли в команду нападаю
щие Игорь Ягликов (он в минув
шем сезоне несколько раз высту
пал в основном составе), Влади
мир Бабкин, .центрофорвард из 
усольского «Химика», Анатолий 
Ольхогаик из «Локомотива» (Аба
кан), полузащитники Камир Ш ум
ков из команды «Искра» (класс 
«Б», Смоленск), защитники Ев 
гений Булаков из усольского 
«Химика», Сергей Кужелев из 
иркутского «Аэрофлота». В  штат
ном расписании есть три—четыре 
вакансии. Это резерв для нового 
старшего тренера, пояснил И. 
Копп.

Как видите, состав команды 
пока не определился, очень сла
бо выглядит нападение, почти нет 
полузащиты, да и о защите рано 
говорить с уверенностью.

Обычно в марте «Старт» выез
жал на тренировочные сборы. В 
это_м голу федерация футбола 
запретила командам класса «Б» 
выезжать на-такие сборы за пре
делы своей области. Но в поряд
ке исключения отдельным коман
дам городов Сибири такое раз
решение может быть дано. Об 
этом сообщил одному из болель
щиков (Бунтуипсину П. Н.) иа 
его письмо председатель федера
ции футбола. Неизвестно, просил 
ли спортклуб гакое разрешение у 
федерации, поедет ли команда на 
сборы?

Футбольный сезон не за горами, 
а неизвестных с будущим ангар
ского футбола еще очень много. 
Когда будут найдены эти неиз
вестные?

И. ИВАНОВ.

Т ЕЛ ЕВИ Д ЕН И Е
12 ф евраля. Ч Е Т В Е Р Г  

16. R5 — П окаэы вает М осква.
16.00 — Новости,

И ЗВЕЩ ЕН И Я
13 февраля в 14 часов в поли

техникуме состоится семинар 
пропагандистов всех форм полит
просвещения.

Отдел пропаганды и агитации
ГК  КПСС.
Состоятся публичные лекции из 

цикла «Мир сегодня» на тёму; 
«Ближневосточный узел — угроза 
миру»: 12 февраля—в Д К  «Совре
менник», 13 февраля — в акто
вом зале строителей. Начало в 
20 часов, из цикла «Вокруг све
та» — «Внешняя и внутренняя 
политика США». 14 февраля — 
в Д К «Современник», начало в 
16 часов. 15 февраля — в ДК 
нефтехимиков, начало в 10 часов.

Правление общества «Знание».
* * *

Сегодня в помещении редакции 
газеты «Знамя коммунизма» со
стоится занятие литературного 
объединения. Новые произведе
ния А. Гурулева.

Начало в 19 часов.

16.15 — Д л я  ш кольников.
16.45 — Ленинский университет м и л 
лионов.
17.15 — Концерт.
17.55 — Бокс. (П о вто р .).
20.10 — Ж  Сименон. «См ерть Сесили». 
Премьера телевизионного спектакля. 
Части  2—3

П о казы ва ет  И р кутск 
22.00 — Телевизионная панорама.
22.15 —  Кинолекторий для сельских 
труж еников.
22.40 —  Ш ахм атн ы й  клуб.

« Ю Н О С Т Ь »  —  За л  «Л у ч »  — А н ж е 
лика — м ар киза ангелов (дети до If. 
лет не д опускаю тся). 9-30, 11-30. 13-30. 
15-30. 17-30. 19-30. 21-30 (уд лнн ен н ы й -
Семь советских песен). За л  «Восхоа* 
— А нж елика  — маркиза ангелов. 10. 
12. 14. 16. 18 20. 21-50.

КИНО
« Г Р Е Н А Д А *  -  Флиппер 10. 12. 14. 

16. 18. 20. 21-40 (удлиненный — 20-ле
тне Великого подвига).

« П И О Н Е Р »  — Рож денна*  свободной. 
9-40. 1125. 13-10. 14-55. 16 40. 18 30* 20 20. 
22 05. М алы й  зал  — Взгляните  па 
этот город. 16. 19. Спега Ки ли м ан д ж а
ро. 17, 20. 21-50.

« О К Т Я Б Р Ь *  — Храбрый воробей. 
10. И . Аде хая пристань. 12. И . 16. 1Я. 
20. 21-40 (удлиненный — Зан авес пе 
за кр ы вается ).

« М И Р *  — Я его невеста. 10. 11-40. 
13-20. 15. 16-40. 18-20. 20. 21 40 (уд ли 
ненный —  Космический и спы татель).

« А Н Г А Р А »  —  Н у  и молодеж ь! 17.
19. 21. 4

« К О М С О М О Л Е Ц *  — А нж елика  я 
король. 10. 11-55. 13-50, 15-45, 17-49.
19 35. 21 30 (удлиненный —Моды встре- 
чаю тсь в М оскве ). О ткры та предвари
тельная продажа билетов на новый 
художественный фильм « Р а з в я з к а » .

К Л У Б  П О С . К И Р О В А  — Девичий 
/Монастырь. 17, 19, 21 (удлиненный — 

Врем я ж и ть ).

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К »  —  Вы стрел  на 
перевале. 15, 17. 19.

Д К  Н Е Ф Т Е Х И М И К О В  —  П ассаж ир  
с «Э ква то р а » . 13, 15, 17, 19.

П РИ ГЛ А Ш А ЕТ  НА РАБОТУ: 
Ангарский участок Востокэнер- 

горемонт на ТЭЦ-1 — слесарей 
всех разрядов, газоэлектросвар- 
щиков.

Обращаться по адресу: пр. Ки
рова. Д К «Энергетик», в отдел 
кадров или по телефону 7-59-76. 
доб. 1-72, 1-73, в часы работы.

О )

В трамвайном управлении Ан
гарска с 1 марта организуются 
курсы водителей трамвая. Прини
маются юноши и девушки в воз
расте не моложе семнадцати с 
половиной лет, с образованием
8— 10 классов. Срок обучения до 
4-х месяцев, стипендия 39 рублей 
в месяц. Общежитием обеспечива
ем.

Здесь же требуются кондукто
ры трамвая.

Обращаться в управление трам- 
мая, отдел кадров, с 8 до 17 ча
сов, кроме суббохы и воскресенья.

(59)

Ко ллектив, партийная и проф
сою зная организации отдела дет
ских учреждений Ж К У  А Н Х К  
скорбят по поводу смерти старей
шего работника отдела детских 
учреждений, педагога детских яс 
лей Nt 23

К Р Е М Л Е В О И  
Марии Ивановны

я вы р аж аю т  глубокое соболезнова
ние детям и родственникам.

П У Б Л И К У ЕТ  «КЕД Р»

ПРЕМИЯ 
«КЕДРУ»

Президиум областного сове
та общества охраны природы 
совместно с бюро областного 
отделения Союза журналистов 
СССР подвели итоги конкурса 
городских, районных и много- 
тиражчых газет на лучшее ос
вещение вопросов охраны при
роды. Первое место и первая 
денежная премия присуждены 
коллективу районной газеты 
города Слюдянки. Второе ме
сто в конкурсе завоевала Ан
гарская городская газета 
«Знамя коммунизма», которая 
ежемесячно выпускает специ
альную страницу для любите
лей природы «Кедр».

Президиум областного сове
та ВООП принял также реше
ние продолжить смотр-конкурс 
газет на лучшее освещение во
просов охраны природы. Ито
ги нынешнего конкурса будут 
подведены в январе будущего 
года. Кроме городских и рай
онных газет, теперь участво
вать в конкурсе будут област
ные газеты, областное радио 
и телевидение, а также мест
ные редакции радиовещания.

ПРЕДЛАГАЕТ
СОВЕТ
ПРОПАГАНДЫ

Большое внимание уделяет 
городской совет Всесоюзного 
общества охраны природы 
пропаганде материалов об ох
ране природы. Здесь работает 
внештатный отдел пропаганды, 
возглавляемый старым к о м м у 
н и с т о м  Е. Г. Гурьяновым. В 
лекторской группе отдела 10 
человек, в том числе врачи 
Н. Багрянцев и Б. Ларионов, 
биологи О. Румянцева, Н. Ло- 
бодюк. Они выступают с лек
циями о природе перед строи
телями и нефтехимиками, в 
школах, в учреждениях горо
да. Вопросы охраны природы 
пропагандируются и средства
ми наглядной агитации: плака
тами. лозунгами. Выпускает 
городской совет и стенную фо
тогазету.

Недавно отдел пропаганды 
утвердил тематику лекций, до
кладов и бесед на нынешний 
год. «Ленинские идеи охраны 
природы», «Вопросы охраны 
природы в Программе КПСС и 
Директивах X X II I  съезда пар
тии», «Закон об охране приро
ды я РС Ф С Р» — это далеко 
не полный перечень лекций, 
которые прослушают ангарча- 
не в этом году.

Много места в программе 
лекторской группы будет уде
лено пропаганде решения Ир
кутского облисполкома об об
ращении коллектива Ангарско
го цементного завода. Как из
вестно, цементники ташего го
рода выступили инициаторами 
соревнования среди предприя
тий области за ленинское от
ношение к природе. Инициа
тиву 'ангарчан подхватили 
многие предприятия области. 
И сейчас отдел пропаганды 
ставит перед собой цель — до
нести иден социалистического 
соревнования за ленинское от
ношение к природе до каждо
го коллектива.

Редактор В. П. КУЗЬМ И Н .

Полиграф исты  города в ы р аж аю т  
глубоко* соболезнование Ку л а к о в у  
Виктору И л ьи чу  по поводу ' смерти 
его матери

К У Л А К О В О Й  
Евлам пии  Егоровны.
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